

Une prière sérieuse pour la restauration du peuple

Prêché le 9 juin 2024
Cellule La Bible Parle de Sherbrooke
Par : Marcel Longchamps

Texte : Lamentations 5 : 19-22

Proposition :

- 1) Par la reconnaissance de la souveraineté divine v. 19
- 2) Par la crainte d'avoir été oublié de Dieu v. 20
- 3) Par la supplication d'une repentance authentique v. 21-22

INTRODUCTION

¹⁹ Mais toi, Éternel! tu demeures éternellement, et ton trône subsiste d'âge en âge! ²⁰ Pourquoi nous oublierais-tu à jamais, pourquoi nous abandonnerais-tu si longtemps? ²¹ Convertis-nous à toi, Éternel, et nous serons convertis! Renouvelle nos jours comme ils étaient autrefois! ²² Nous aurais-tu entièrement rejetés? Serais-tu courroucé contre nous à l'excès?

Dans les versets 1 à 18 du chapitre cinq (5), le peuple exprimait qu'il se sentait délaissé par Dieu dans son épreuve, qu'il expérimentait douloureusement toutes les disgrâces envoyées et contrôlées souverainement par le Seigneur (rappelons-nous qu'elles étaient au nombre de 15) et qu'il était complètement démoralisé.

Toute cette expérience les amenait à entrer dans une période de profonde et authentique introspection, de questions et de réalisations de leurs nombreuses pertes (honneur national, richesses et influence, indépendance et liberté, éloignement de Dieu de déclin de tout l'aspect religieux de leurs vies tant individuelles que nationale).

Ils sont maintenant dans une attitude appropriée pour implorer et solliciter à leur Grand et Souverain Seigneur leur restauration dans ses bonnes grâces. Le peuple prie avec ferveur et confiance dans la bonté et la miséricorde du Seigneur.

Le Seigneur devait d'abord terminer son œuvre de correction auprès d'eux avant de répondre positivement à leur requête. Le Seigneur entendit leur gémissement et, au bout de soixante-dix ans, les Juifs furent rétablis dans leur propre pays.

La vraie prière reconnaît que Dieu seul peut donner la repentance et renouveler la gloire des jours bénis et dorés d'autrefois.

La prière du peuple comprend trois aspects :

I) LA RECONNAISSANCE DE LA SOUVERAINETÉ DIVINE V. 19

L'être humain, qu'il soit régénéré ou non, va très souvent chercher à comprendre le sens de ses épreuves dans les causes terrestres et humaines. Il va d'abord puiser, pour sa compréhension, dans les rouages et dans les détails de son histoire de vie familiale, professionnelle, médicale, financière, sociale, et culturelle. C'est un réflexe.

Il va rarement reconnaître d'abord la main souveraine de Dieu et son rôle dans le déroulement de sa vie. C'est pourtant ce qu'il devrait toujours faire! Le peuple de Dieu doit percevoir les différents aspects de la souveraineté de Dieu et les distinguer des aspects humains et terrestres des événements :

A) Souveraineté prééminente et unique

¹⁹ Mais toi, Éternel! tu demeures éternellement, et ton trône subsiste d'âge en âge!

Toi, Seigneur, tu es absolument unique et tu demeures pour toujours, c'est-à-dire éternellement. Le Seigneur a demeuré, demeure et demeurera le même tant dans sa nature et que dans ses perfections. Il est immuable dans sa grâce et sa bonté, dans sa puissance et sa fidélité; dans ses buts et ses promesses.

Toutes choses changent dans ce bas monde et sont inconstantes. Le Seigneur Lui ne change pas, mais demeure le même, sans aucune variation ni transformation quelles que soient les circonstances dans le monde. Le Seigneur reste pourtant ferme et inaltérable dans son conseil et dans son alliance.

Toutes les choses matérielles soient sujettes à la décadence. Même son propre sanctuaire terrestre est en ruines. L'éternité et l'immuabilité de Dieu sont d'une grande utilité et d'un grand réconfort pour son peuple dans les moments de détresse, et doivent être considérées et observées.

Bien que son trône sur terre, à Jérusalem, dans le temple, ait été renversé, son trône dans le ciel est resté inébranlable. Là, il siège, règne, gouverne et domine toutes

choses ici-bas pour sa propre gloire et le bien de son peuple ; et c'est le réconfort des saints dans les pires moments, que le roi de Sion règne. Il a régné et régnera à travers toutes les générations.

B) Souveraineté omnisciente

Rien n'échappe au Seigneur de ce qui se passe sur la terre et ceci dans les plus infimes détails. La souveraineté de Dieu ne devrait pas nous inciter à la paresse ou à la paralysie, comme si nous devions subir des fatalités. Au contraire! Cette magnifique réalité devrait nous inciter au zèle et à l'empressement!

La souveraineté de Dieu n'annule aucunement la responsabilité humaine, car c'est Dieu, dans sa souveraineté, qui nous a donné une responsabilité devant lui. Dans son alliance de grâce établie souverainement avec nous et nos enfants, il nous accorde de grands privilèges et de magnifiques promesses, en même temps qu'il nous confie la responsabilité de marcher avec intégrité devant lui par la puissance de son Esprit. **Sa souveraineté et notre responsabilité sont en parfaite harmonie.**

C) Souveraineté éternelle

Le fait de la perpétuité du gouvernement divin du monde constitue la base de l'espoir que, aussi désespérée que soit la condition de son peuple, Dieu peut le restaurer. Si le trône de Dieu était à l'image des gouvernements inconstants de la terre, il n'y aurait aucune perspective de rétablissement.

II) LA CRAINTE D'AVOIR ÉTÉ OUBLIÉE DE DIEU V. 20

²⁰ *Pourquoi nous oublierais-tu à jamais, pourquoi nous abandonnerais-tu si longtemps?*

Si ton gouvernement est continu, pourquoi sommes-nous oubliés et abandonnés ? Si ton trône dans les cieux est immuable, pourquoi ton trône dans notre Sion terrestre est-il renversé ? Autrefois, tu prenais soin de nous et tu nous aimais, et le souvenir de ce moment heureux entretient encore notre espérance. Ta faveur était la joie et le soleil de nos vies ; son absence est à la base de toute notre misère. Aussi bas que nous soyons tombés, il ne se peut pas que tu nous aies abandonnés

complètement et pour toujours. Ne nous rejette pas loin de ta présence et ne nous retire pas ton Saint-Esprit. Redonne-nous la joie de ton salut. L'âme qui aspire à la faveur divine dans la prière est au bord d'une vision glorieuse.

Ils s'adressent humblement à Dieu concernant la condition inférieure dans laquelle ils se trouvent maintenant et les sourcils froncés du ciel sous lesquels ils se trouvent maintenant.

III) LA SUPPLICATION D'UNE REPENTANCE AUTHENTIQUE V. 21-22

²¹ *Convertis-nous à toi, Éternel, et nous serons convertis! Renouvelle nos jours comme ils étaient autrefois!* ²² *Nous aurais-tu entièrement rejetés? Serais-tu courroucé contre nous à l'excès?*

A) Une repentance accordée par Dieu lui-même v. 21a

²¹ *Convertis-nous à toi, Éternel, (...)*

La repentance est un retournement radical. Depuis quelque temps, le parcours de la nation allait dans une seule direction : s'éloigner de Dieu et sombrer dans des profondeurs toujours plus basses de péché et de misère.

Il y a maintenant une pause réfléchie, un arrêt dans la pente descendante. Qu'est-ce qui a provoqué cela ? La prière! Et cette prière devient plus ardente et sincère à mesure qu'il devient plus évident que le secours est à portée de main.

La vraie prière reconnaît que Dieu seul peut donner la repentance et renouveler la gloire des jours bénis d'autrefois. Lorsque le cœur change, notre situation extérieure s'améliore rapidement. Lorsque Juda a retrouvé la faveur de Dieu, elle a également retrouvé les bénédictions temporelles perdues.

B) Une repentance divinement efficace v. 21b

...et nous serons convertis!

Cette prière exprime le sentiment qu'ils avaient de leur recul par rapport à Dieu et de leur éloignement de Lui. Ils reconnaissaient leur incapacité à se tourner vers le Seigneur ou à se convertir par leurs propres forces. Ils ressentent leur besoin de

grâce divine, et de l'efficacité de cette grâce pour une conversion authentique. Cela doit être compris non seulement comme le retour dans leur propre pays, et dans le culte extérieur de Dieu mais de les tourner vers le Seigneur par une repentance vraie et parfaite, c'est-à-dire de **la conversion de leurs cœurs** et de **la réforme de leur vie**.

Jérémie 31 : 18

¹⁸ *J'entends, j'entends Éphraïm qui s'afflige: "Tu m'as châtié, et j'ai été châtié comme un veau indompté. Convertis-moi, et je serai converti; car tu es l'Éternel, mon Dieu!*

C) Une repentance confiante en la miséricorde divine v. 22

²² *Nous aurais-tu entièrement rejetés? Serais-tu courroucé contre nous à l'excès?*

Tu ne seras pas en colère contre nous au-delà de toute mesure ? Dieu entendit leur prière. Au bout de soixante-dix ans, les Juifs furent rétablis dans leur propre pays. La captivité de Juda à Babylone devait durer, selon le conseil de Dieu, soixante-dix ans. Dieu avait dit par Jérémie :

Jérémie 29 : 10

¹⁰ *Mais voici ce que dit l'Éternel: **Dès que soixante-dix ans** seront écoulés pour Babylone, je me souviendrai de vous, et j'accomplirai à votre égard ma bonne parole, en vous ramenant dans ce lieu.*

Le Livre des Lamentations se termine, comme il a commencé, par un gémissement. La vraie prière reconnaît que Dieu seul peut donner la repentance et renouveler la gloire des jours dorés d'autrefois. Le gémissement final, contrairement au premier, contient une joyeuse tension d'espoir.

La nuit la plus sombre de souffrance et de chagrin est suivie par l'espoir tranquillisant de l'aube bénie, dorée et agréable.

Cette prière constitue une conclusion appropriée au livre. Quoi de plus approprié que ces gens, après avoir regardé autour d'eux avec un sentiment toujours plus profond de perte et d'humiliation, regardent maintenant vers le haut ? Sur terre, il

n'y a rien à rechercher en termes de force ou d'habileté de l'homme. Ce qu'il faut, c'est regarder vers Dieu.

Sion est devenue désolée, mais le véritable trône de Dieu n'est pas là. Il est fort souhaitable que, au milieu de toutes les vicissitudes de la vie, nous ayons ce sentiment de quelque chose d'immuable, soit Dieu lui-même.

Il est admis que la cause de toute cette désolation est le détournement du peuple de Dieu. Et maintenant il y a une prière qui résulte d'une pleine découverte de soi, de ses misères et de sa faiblesse. Une faiblesse intérieure est découverte.

Le dernier cri du livre indique que le fait de se tourner vers Dieu est la grande chose à désirer. Il ne s'agit pas d'une restauration des possessions et du confort extérieurs, mais d'un retour à Dieu consécutif à son retour vers nous.

APPLICATIONS

1) Reconnaissons la main souveraine du Seigneur dans les événements de notre quotidien y compris les épreuves. Tout ce que Dieu permet est pour notre plus grand bien.

Romains 8 : 28

²⁸ Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein.

Proverbes 3 : 11-12

¹¹ Mon fils, ne rejette point la correction de l'Éternel, et ne perds pas courage de ce qu'il te reprend; ¹² Car l'Éternel châtie celui qu'il aime, comme un père l'enfant qu'il chérit.

2) Soyons assurés que Dieu ne nous a pas oublié, peu importe la sévérité et la durée de nos corrections. Implorons le Seigneur de toujours nous donner la véritable repentance et d'avoir confiance en sa miséricorde. Confessons nos péchés et apprenons à lui faire toujours pleinement confiance peu importe les circonstances.

3) Rappelons-nous constamment que le Seigneur a le pouvoir de travailler sur les cœurs. Si par négligence, nos cœurs se sont endurcis, demandons-Lui de nous ramener dans ses grâces et ses bénédictions.

**QUE NOTRE GRAND, GLORIEUX ET SOUVERAIN SEIGNEUR
SOIT BÉNI, LOUÉ ET ADORÉ ÉTERNELLEMENT! AMEN!**

